

Les raisons de l'inaction écologique : la faute à notre cerveau, vraiment ?

Ciné - débat

4 Rue Raoul Lafagette, 09000 Foix

GPS : 4 Rue Raoul Lafagette, 09000 Foix

Le 11 mars 2026 | 20h30

Les pollutions et ravages écologiques sont dénoncés au moins depuis le début de la révolution industrielle. L'alarme climatique sonne au moins depuis 40 ans et pourtant rien ne semble pouvoir arrêter les ravages écologiques, dont le réchauffement climatique. Comment l'expliquer ? Le film documentaire « Climat, mon cerveau fait l'autruche » de Raphaël Hitier (2021), basé uniquement sur des interviews de chercheuses et chercheurs, propose des explications : « Serions-nous programmés pour faire l'autruche devant la menace ? Et si le fonctionnement même de notre cerveau nous détournait des bonnes décisions à prendre ? Les dernières avancées en neurosciences, psychologie comportementale ou anthropologie éclairent les contradictions et les peurs qui nous habitent quand il s'agit de changer nos habitudes de vie. » Nous proposons un visionnage critique de ce film et analyserons en quoi les expériences décrites peuvent être scientifiquement discutables et politiquement problématiques.

Orateur(s)

Jean-Michel Hupé (chercheur CNRS, labo 'France Amériques Espagne - Sociétés Pouvoirs Acteurs' & Atelier d'Écologie Politique) avec la participation de Jean-Yves Lena (Institut national supérieur du professorat et de l'éducation Toulouse Occitanie & Géode) et Quentin Gascuel (Ressourcerie de Foix)

Admission

Entrée libre et gratuite dans la limite des places disponibles



Partenaires de l'événement

Centre universitaire de l'Ariège